



Le 30 janvier 2013

Monsieur Terrance LeBlanc
Secrétaire du Comité de retraite du régime de pension pour le personnel de soutien,
les techniciens et techniciennes et le personnel administratif ou professionnel
de l'Université de Moncton
Université de Moncton
Moncton NB E1A 3E9

**OBJET : Régime de pension pour le personnel de soutien, les techniciens et techniciennes
et le personnel administratif ou professionnel de l'Université de Moncton**

Monsieur,

Vous trouverez ci-joint l'évaluation du portefeuille du Régime de pension pour le personnel de soutien,
les techniciens et techniciennes et le personnel administratif ou professionnel de l'Université de
Moncton au 31 décembre 2012. La valeur marchande totale de la caisse à cette date se situait à
81 767 521 \$.

La valeur marchande partielle de l'actif provenant du rapport trimestriel de Placements Louisbourg au
31 décembre 2012 se chiffrait à **57 595 283 \$**, alors que le rapport trimestriel du gestionnaire de fonds
Integra, conseillers mondiaux, démontrait une valeur de **11 947 713 \$** et celui de Jarislowsky Fraser
Limitée indiquait une valeur de **12 224 525 \$.**

Voici la répartition des actifs de la caisse par gestionnaire de portefeuille au 31 décembre 2012 vis-à-vis
leur pivot respectif.

	<u>Répartition</u>	<u>Pivot</u>
Placements Louisbourg	70,4 %	70 %
Jarislowsky Fraser	14,6 %	15 %
Integra, conseillers mondiaux	15,0 %	15 %

Vous constaterez dans le tableau qui suit que le rendement total du portefeuille pour la période de trois
mois se terminant le 31 décembre 2012 était de **2,18 %**. Le rendement trimestriel, net de tous les frais,
était de **1,99 %**. Le rendement net pour 2012 est **7,07 %**.

Depuis l'entrée en vigueur des nouveaux mandats de gestion, soit le 1^{er} juillet 2002, le rendement
absolu du portefeuille total est de **79,8 %**. Cette performance se compare relativement bien vis-à-vis la
cible multi-indicielle qui a réalisé au cours de cette même période un rendement cumulé de **77,6 %**.

.../2



Au 31 décembre 2012	3 mois	RDJ*	1 an	2 ans	3 ans	4 ans	5 ans	10 ans
Portefeuille total	2.18%	7.82%	7.82%	3.34%	5.20%	7.37%	2.73%	6.18%
Cible multi-indicielle**	1.74%	7.61%	7.61%	3.84%	5.78%	8.10%	2.71%	6.06%

* Rendement depuis janvier 2012

** 2% BT, 39% DEX, 6% FRA, 29% S&P/TSX, 24 % MSCI Mondial

Note : Rendement annualisé de la caisse depuis la dernière évaluation actuarielle de 2010 ; 7,82 %

Les marchés boursiers ont continué leur rebond au 4^e trimestre, terminant ainsi l'année 2012 avec de très bons rendements. L'attrait pour le risque a encore favorisé les actions davantage. En effet, les actions canadiennes, représentées par l'indice S&P/TSX, ont affiché un gain de 1,7 % pour le quatrième trimestre 2012. Le S&P 500, l'indice des actions américaines, afficha un rendement de 0,8 % en dollar canadien pour le trimestre. Les marchés étrangers, représentés par l'indice MSCI EAEO, ont de loin dépassé les marchés nord américains, enregistrant un gain respectable de 7,8 %. Malgré la reprise du marché boursier, les rendements obligataires se sont bien sortis, aidé par les obligations corporatives et que la courbe est restée presque inchangée lors du 4^e trimestre. L'indice Univers obligataire DEX afficha un rendement positif de 0,3 % pendant le dernier trimestre 2012.

Malgré les perturbations fiscales et politiques continues, l'année 2012 a été une bonne année. Les indicateurs économiques demeurent positifs à court terme et l'absence de mauvaises nouvelles a généralement motivé les investisseurs. Les meilleurs rendements en 2012 ont été réalisés sur les marchés étrangers. En particulier, le marché émergent était le mieux performant, enregistrant un rendement de 15,6 %. Le marché américain et les marchés internationaux ont généré des rendements de 13,6 % et 14,7 % respectivement. Au Canada, un redressement des valeurs de matières premières a causé un rendement plus modeste de 7,2 % pour le TSX. Le prix de l'or a été très volatile pendant l'année 2012, et termina avec une baisse de 5.5 % pour l'année. Aux É.-U., les autorités ont évité, du moins pour l'instant, les effets du «*Fiscal Cliff*» et bénéficient d'un rebond du secteur résidentiel. Les économies des marchés émergents devraient continuer de mener la croissance économique globale en 2013 puisqu'elles ont les moyens et le désir de le faire.

Le rendement du marché d'obligation, malgré une performance neutre pendant le trimestre, a bien performé dans son ensemble pour l'année 2012. Les banques centrales n'ont plus de marge de manœuvre avec les politiques fiscales pour gérer le problème de bas taux d'intérêts. Malgré cela, la Fed américaine a annoncé que sa politique monétaire sera liée au taux de chômage, en plus de l'inflation.

Pour de plus amples détails, nous vous invitons à examiner les évaluations de votre portefeuille et à lire dans les trois rapports ci-joints, les commentaires de Placements Louisbourg, d'Integra et de Jarislawsky Fraser sur les marchés financiers. Veuillez noter que tous les rendements indiqués dans ces rapports sont bruts, soit avant frais, ce qui est la norme.

Veuillez agréer, Monsieur, l'expression de mes sentiments les meilleurs.



Justin Belliveau
Administrateur
Pensions et Placements

